



# Para atención y medicamentos, aumento al presupuesto de la Ssa; no prevé alza salarial

**ANGELES CRUZ MARTÍNEZ**

La atención y medicamentos gratuitos para personas sin seguridad social son los rubros que concentran el incremento de 8 por ciento en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023 de la Secretaría de Salud (SSa), mientras en otros, como el aumento de salarios, no se asignó ningún importe.

Un reporte de la dependencia señala que si se decide incrementar las percepciones de los trabajadores, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) tendría que autorizar una ampliación presupuestal.

El PPEF 2023 entregado la semana pasada por el Ejecutivo a la Cámara de Diputados propone un monto de 209 mil 616 millones 460 mil 86 pesos para la SSa, del que, entre otros, destaca el recorte de más de mil millones de pesos a Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (Birmex), que tiene la tarea de garantizar el acceso eficiente y oportuno a medicamentos, vacunas y otros insumos sanitarios.

Se encarga de la distribución y comercialización de estos productos, pero de casi 7 mil 500 millones de pesos propuestos en 2022, el siguiente año bajará a 6 mil 335 millones 920 mil 81. Este monto es la mayor parte de su presupuesto, el cual es de poco más de 6 mil 541 millones de pesos.

Sobre los recursos para la adquisición de vacunas, el PPEF señala una disminución de más de la mitad, pues pasa de 30 mil a 14 mil millones de pesos, lo que se debe a que sólo se asignan 10 mil 500 millones de pesos para biológicos contra el coronavirus y 149.3 millones de pesos para otros insumos relacionados con la pandemia de covid-19.

Es de recordar que sólo para vacunar a las personas mayores de 18 años —más de 81 millones—, el país destinó 40 mil millones de pesos. Aunque la SSa ha indicado que no se tiene prevista la compra de más biológicos, en el PPEF aparece asentada la proyección económica.

Funcionarios de la SSa aseguraron que está garantizada la disponibilidad de las vacunas incluidas en el programa universal dirigido, sobre todo, a la población infantil y adolescente. "Eso no se puede parar", afirmaron.

Desde hace varios años, los recursos económicos para este fin provienen de diferentes partidas.

En 2023, el Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia (Censia) contará con 2 mil 840 millones 83 mil 60 pesos para las vacunas de influenza y hexavalente, las cuales se compran al laboratorio farmacéutico Sanofi Pasteur, por medio del contrato de exclusividad que tiene una vigencia de 15 años y concluye en 2032.

Dicho acuerdo comercial establece, según información oficial, que cada año, la SSa adquirirá 15 millones de vacunas contra la gripe de invierno y 1.5 millones de la hexavalente.

En la misma partida, E036, están los recursos para las vacunas contra el virus SARS-CoV-2.

En tanto, el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) se hace cargo de la compra y pago del resto de biológicos, entre otros, doble y triple viral, virus del papiloma humano y DPT (difteria, tosferina y tétanos).

Información del organismo señala que se realizará una compra consolidada bianual (2023-2024) de 40 millones de vacunas, las cuales se distribuirán a los 32 estados de la República.